

BERNARDO VALLE,
consejero del IECM

Preparan voto en postración

ENTREVISTA

ALEJANDRO LEÓN

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) realiza preparativos para que, por primera vez en la CDMX, las personas en condición de postración puedan votar en sus casas en 2024.

El consejero Bernardo Valle explicó que el organismo hará un censo para conocer cuántos capitalinos tienen un impedimento para poder acudir a las casillas el día de las votaciones en las que se elegirán cargos como Jefatura de Gobierno y alcaldías.

Tras obtener el padrón, funcionarios electorales acudirán a las casas de esa población para entregarles boletas hasta una semana antes de la jornada.

Los sufragios serán resguardados y computados hasta las elecciones, a realizarse el 2 de junio de 2024.

“Va a ser un voto anticipado (...) se implementa un mecanismo para que, previa cita, a unos días de la jornada electoral, se traslade un grupo con facultades de oficial electoral a los domicilios de estas personas.

“Para llevarles las boletas y se garantice que lo puedan hacer de manera libre y secreta”, detalló Valle.

Agregó que se tratará de un trabajo en conjunto con el INE, pues esta última dependencia será la encargada de llevar el material y boletas a los domicilios.

Destacó que es probable

que en el IECM contrate más personal para alcanzar la meta.

“Un aspecto muy positivo el que estemos haciendo esto, porque si bien, de manera cuantitativa no representa tantos votos (...) esto tiene que ver con un tema cualitativo (...) de que todas las personas que tengan derechos político electorales”. resaltó.

■ Va a ser un voto anticipado (para personas en condición de postración) (...) a unos días de la jornada electoral, se traslade un grupo (a los domicilios)”.



Acusa diputado de Morena a Tabe de usurpar tareas del IECM

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, fue acusado por el diputado de Morena Martín Padilla de invadir funciones exclusivas del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), al promover una campaña, cubierta con recursos de la alcaldía, para que ciudadanos tramiten su credencial de elector.

A partir de publicidad pagada por la alcaldía, en la que se invita a actualizar, usar y participar en procesos electorales, el legislador recordó que la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales establece que los servidores públicos, como los alcaldes, no tienen facultades para intervenir en las tareas de promoción de participación ciudadana en procesos electorales, pues dicha atribución es exclusiva del Instituto Nacional Electoral (INE) y de los organismos públicos locales, como el IECM.

Padilla consideró que la campaña podría poner en entredicho la imparcialidad del proceso electoral en Miguel Hidalgo.

Por ello, el morenista presentó un punto de acuerdo ante el pleno de la Comisión Permanente del Congreso capitalino —el cual fue aprobado por mayoría— para que el alcalde se abstenga de realizar funciones “que no están en sus facultades”, así como respetar la autonomía, independencia e imparcialidad de las instituciones electorales. Incluso se exhortó al INE y al IECM a no firmar convenios con entidades, como las alcaldías, que pudieran poner en duda su autonomía e imparcialidad.

Por otra parte, ayer se dio a conocer la formación de la agrupación llamada Reacción, con el propósito de impulsar “un cambio” en la alcaldía Miguel Hidalgo, a fin de que “se renueven los liderazgos políticos y sociales, pues los actuales sólo buscan mantener sus posiciones de poder y control de las instituciones en beneficio de sus grupos”.



Llaman entrometido a Tabe con el INE

(2023-08-17), Diario Basta (Sitio), Redacción, (Nota Informativa) - 01:11:41, Precio \$5,000.00

Diputado Martín Padilla propone que alcalde se abstenga de participar en funciones que le corresponden a autoridades electorales

Omar Montalvo

Ciudad de México. El diputado de Morena, Martín Padilla, presentó un punto de acuerdo en el Congreso local para evitar que el alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, se entrometa en la autonomía de las autoridades electorales ya que su gobierno inició una campaña de credencialización que de cara a las elecciones de 2024 afecta la imparcialidad de las autoridades.

El legislador morenista en el congreso presentó un cartel que el gobierno de Tabe Echartea, ha replicado en la demarcación. El impreso mantiene los colores y logotipos institucionales de la actual gestión en MH, en lugar de la imagen institucional oficial del Instituto Nacional Electoral (INE) o del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).

El punto de acuerdo presentado por Martín Padilla también exhorta al INE y al IECM a que eviten realizar convenios para realizar campañas que pongan en duda la imparcialidad y autonomía de las autoridades electorales.

En su discurso, el diputado señaló que promover la credencialización desde una alcaldía cuando los comicios capitalinos están a menos de un año puede afectar en los resultados electorales de 2024.

En la carrera rumbo a las próximas elecciones en la Ciudad de México involucra el posible cambio de colores partidistas en alcaldías como MH, alcaldía gobernada por el PAN. El diputado Martín Padilla es uno de los morenistas que en las últimas semanas se destapó para contender por dicha demarcación, ya que el actual gobierno de Mauricio Tabe carece de contacto con la gente.

TE RECOMENDAMOS: Diputados rechazan comparecencia virtual de fiscalía

EL CABALLITO

Olvida Congreso de la CDMX al personal de limpieza

:::: Tal parece que los diputados en el Congreso de la Ciudad de México son candil de la calle y oscuridad de la casa. Nos comentan que personal de limpieza gana menos de 3 mil pesos a la quincena y que desde hace tres años no les han dado uniformes nuevos; además, nos dicen, los obligan a que vayan a trabajar con sus propios guantes o botas para limpiar los baños. Ante esta situación, algunos trabajadores ya se han acercado con algunos diputados, como la morenista **Yuriri Ayala**, para que los ayude, aunque hasta el momento no han tenido respuesta alguna.



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

Yuriri Ayala

Morena pierde influencia en la Miguel Hidalgo

:::: Nos platican que el pasado 9 de agosto, el Instituto Electoral de la Ciudad de México realizó las elecciones para designar al representante de la Coordinadora de Participación Comunitaria, conocidos como Copacos, en la alcaldía Miguel Hidalgo. La triunfadora fue **Claudia Pérez Verdía**, vecina de las Lomas de Bezares. Nos cuentan que en los últimos años, este puesto honorífico había sido ocupado por personas afines a Morena, los cuales anteponian los intereses políticos del partido oficial por encima de las necesidades de la demarcación, utilizando los presupuestos participativos como su botón principal para mantener adeptos.

Ven permanencia de Martínez-Celis en el Edomex

:::: Nos platican que dentro del actual gabinete del gobierno del Estado de México hay un personaje que podría mantenerse en el cargo e integrarse al equipo de **Delfina Gómez**. Se trata del secretario de Seguridad del Estado de México, **Rodrigo Martínez-Celis**, cuyas estrategias y resultados parecen agradar al grupo de la morenista, especialmente por lo realizado en zonas como la región de los volcanes. Al parecer, lo más atractivo del secretario ante el gobierno entrante es el control que ha logrado en la zona sur, donde se encuentran establecidas *La Familia Michoacana* y otras células delictivas. ¿Será que todos los morenistas mexiquenses, ven con buenos ojos a don Rodrigo? Ya veremos...



Rodrigo Martínez-Celis



ROZONES

Los Poetas y el caos

Con la novedad de que las obras de mantenimiento en el puente de Los Poetas tiene vuellos locos a los automovilistas que día a día circulan por ahí, quienes incluso han generado ya reportes de inseguridad propiciados por esta situación. De lo anterior dio cuenta ayer la alcaldesa de Álvaro Obregón, **Lía Limón**, en un video que difundió en las benditas redes y que fue grabó *in situ*. La funcionaria reconoce que las obras del gobierno capitalino son necesarias, pero cuestiona que no tuvieran la planeación debida para evitar caos —pues ve insuficiente el uso de muñecos de cartón para señalizar— con personal que trabaje de noche y, sobre todo, que se ejecuten a pocos días del regreso a clases. También denuncia que ha sido personal de seguridad de la demarcación el que ha tenido que atender las quejas relacionadas con la inseguridad. Y lo peor, que de las obras ni siquiera se avisó a vecinos y autoridades de la alcaldía. Uf.

Nada en el Frente en CDMX

Y va a ser la contienda interna de la oposición en la ciudad la que deparará interesantes sorpresas, nos hacen ver. Porque resulta que, a juzgar por los datos de mediciones recientes, hoy ninguna figura puede considerarse como la más aventajada y mucho menos inalcanzable. Para muestra un botón: en el *tracking* que lleva Masive Caller, con datos actualizados al pasado 16 de agosto, el que trae un repunte en preferencias para ser candidato de la oposición es el alcalde priista de Cuajimalpa, **Adrián Rubalcava**, quien se ha colocado a sólo dos puntos de diferencia del panista de Benito Juárez, **Santiago Taboada**, distancia que, por cierto, se acorta si, nos comentan, se considera el margen de error estadístico que presentan todos los sondeos de este tipo. Así que claramente en la Ciudad de México, en la contienda opositora, el arroz no se ha cocido, sino que también hay tiro.

Reactivan Goan y arropan a Maru

Con la novedad de que los mandatarios estatales panistas reactivaron ayer la Asociación de Gobernadores de Acción Nacional, mejor conocida como Goan, que en el pasado les ha sido útil para expresar espíritu de cuerpo en torno a decisiones político-partidistas. Y resulta que una de sus primeras expresiones fue un cierre de filas en torno a **Maru Campos**. “Expresamos nuestro respaldo respecto a la controversia planteada por el gobierno del estado de Chihuahua con relación a los libros de texto gratuitos. Solicitamos respetuosamente a la Corte definición para brindar certeza en el inicio del siguiente ciclo escolar. Reiteramos que nuestro único interés es preparar a nuestros niños y niñas... Seguiremos complementando los textos para seguir siendo líderes de empleo, crecimiento y bienestar”, fue el mensaje. **Tere Jiménez**, mandataria de Aguascalientes, quedó al frente de la agrupación —lo que implica un reconocimiento a su gestión—, integrada también por **Diego Sinhue Rodríguez**, de Guanajuato, y los **Mauricios, Vila y Kuri**, de Yucatán y Querétaro.

Revés para Morena en MH

Y fue a inicios de agosto que el Instituto Electoral de la Ciudad de México realizó las elecciones para designar al representante de la Coordinadora de Participación Comunitaria, y que en la alcaldía Miguel Hidalgo resultó ganadora **Claudia Pérez Verdia**, vecina de Lomas de Bezares y activista contra construcciones irregulares en la zona. También, que en su primer mensaje ésta se desmarcó de cualquier vínculo con integrantes de Morena y advirtió que su prioridad será la agenda de los habitantes de esa demarcación. Observadores de los temas vecinales en la capital nos hacen ver que esto representa un revés para el partido guinda que en los últimos años había logrado colocar en este cargo honorífico a personas afines. Coincide con la llegada del panista **Mauricio Tabe** a la alcaldía, nos aseguran, que los guindas no logran concretar objetivos políticos relevantes en la demarcación, como ocurrió con el intento de revocación de mandato. Ahí el dato.



Inai, en pie de lucha

Y es en el Inai donde los comisionados que lo integran no bajan la guardia y siguen con la mira puesta en recobrar su operación regular, pues, han señalado, sólo de esa manera se puede recuperar la vigencia del derecho de los ciudadanos de acceder a la información pública. Fue ahora la presidenta **Blanca Lilia Ibarra** quien, en la sesión del Sistema Nacional Anticorrupción, que tuvo lugar en Aguascalientes, subrayó que es urgente que el pleno pueda sesionar y resolver los más de ocho mil recursos de revisión interpuestos por personas que no pueden esperar más para que sus derechos sean garantizados. Recalcó el compromiso del organismo para contribuir a crear un ecosistema de información pública abierta y accesible, en el que los incentivos hacia la integridad pública sobrepasen los incentivos estructurales de la corrupción.

Socializar la justicia

Y donde se acaba de abrir una nueva cátedra en Derechos Humanos que lleva el nombre **Margarita Ríos-Farjat**, ministra de la Corte, fue en la Universidad Autónoma de Coahuila, y tendrá entre sus objetivos la socialización de las sentencias del máximo tribunal, considerado en los entornos judiciales fundamental para aproximar la justicia a los ciudadanos. Fue en el arranque de los trabajos de la cátedra que la ministra destacó la importancia de esta tarea, porque "nosotros podemos encargarnos de la administración, del diseño de leyes, de la ejecución, pero es la sociedad, necesitamos que la sociedad avance con nosotros, que sepa tanto de derecho y justicia como nosotros, más integral". Ahí el propósito, nos comentan, que bien podría replicarse en otras instituciones académicas.

